
Sämlinge über Sämlinge

Beitrag von „taube2412“ vom 16. Januar 2011, 16:44

Hallo Zusammen,
heute nachmittag habe ich mal einige Fotos von meinen Sämlingen gemacht, die ich euch 
nicht vorenthalten möchte.

Bild 1 und 2 zeigt die vor ca 2 Wochen gesääten Sämlinge nach der Fleischermethode.

Bild 3, 4 und 5 zeigt mein beleuchtetes Anzuchtregal und ein paar von den durchkulivierten 
2009er Sämlingen. 

Bild 6, 7 und 8 zeigt meine Anzuchtbox, in der stehen überwiegend Sämlinge aus meinen 
eigenen 2010er Kreuzungen.

Bild 9 und 10 zeigt SSA-Sämlinge aus 2009er Kreuzungen, welche ich im Spätsommer 2009 
ausgessäät habe, dann Winter 2009/2010 durchkultiviert wurden und nun bereits den Winter 
2010/2011 im GWH verbrachten.

Wie ihr seht wird`s mir nicht langweilig und ich hab immer viel zu tun mit den Sämlingen und 
ganz viel Freude daran!

Beitrag von „Kaktus25“ vom 16. Januar 2011, 17:52

Hallo Sonja,

das sieht ja gut aus!! An Langeweile wird es dir bestimmt nicht fehlen. Da werden ja sicher 
jede Menge toller Blüten dabei sein. Und das dritte Gewächshaus ist auch nicht weit:D.

Vielen Dank fürs Zeigen:).

Sabine
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Beitrag von „taube2412“ vom 16. Januar 2011, 18:14

Hallo Sabine,
freut mich dass dir die Bilder gefallen!

Aber das dritte Gewächshaus ist nicht geplant, nein nein nein , die beiden bestehenden 
beanspruchen meine Freizeit schon voll und ganz!

Beitrag von „Gaby“ vom 16. Januar 2011, 18:23

Hallo Sonja,
wunderschön
eine Pracht auch ohne Blüten, da möchte man am liebsten auch gleich loslegen.

Gruß 
Gaby

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 16. Januar 2011, 20:02

Hallo Sonja,

da hast Du ja einige muntere Gesellen herangezogen. Das sieht echt Klasse aus. Zwei 
Kreuzungen von Dir habe ich auch gestern ausgesät (die 17 und 19). Allerdings haben meine 
es nicht annähernd so gut wie deine Sämlinge. Keine Sonderbeleuchtung und auch kein 
Gewächshaus, nur zwei Frübeete und ein paar "Draußen-Regale". Scheint ihnen aber bisher 
ganz gut bekommen zu sein (also denen vom vergangenen Jahr natürlich!). Es macht einfach 
Spaß, den Kleinen beim Wachsen zuzusehen. Und Langeweile - nein, was ist das?
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Beitrag von „taube2412“ vom 16. Januar 2011, 20:09

Hallo Elke,
17 und 19 sind gut, problemlos gekeimt und schön saftig grün!

Da hast du dir zwei schöne Kreuzungen mit der Flying Saucer rausgesucht und bei der SSA-
2010-17 ist ja die schöne weiße mit dem neongrünen Schlund vom Thomas als Mutterpflanze 
dabei.

Beitrag von „stefan“ vom 16. Januar 2011, 23:58

Sehr gepflegte Arbeiten, Sonja,
ich denke Du wirst bald nicht mehr um einen zusätzlichen Anbau herum kommen. Wenn die ja 
mal alle eine gewisse Grösse haben.....:D

Gruss, Stefan

Beitrag von „taube2412“ vom 17. Januar 2011, 07:36

Hallo Stefan,
das geht auch noch ohne Anbau! 
Im GWH ist eh noch ein bisserl Platz und von den Erstblühern werden ja immer wieder gaaaanz 
viele aussortiert. 
Die Sämlinge ziehe ich ja nicht alle selber groß, da müsst ihr mir schon helfen:D.

Schönen sonnigen Tag für euch alle!

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 17. Januar 2011, 10:34
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Also bei deinen letzten beiden Fotos mußte ich ja doch auch ein wenig schlucken, weil es 
einem vor Augen führt, dass die eigenen Sämlinge ja auch mal größer werden.:D Ich schwanke 
ja im Moment auch immer zwischen weggeben und behalten. Aber 1:1-Tauschgeschäfte geben 
ja auch nicht mehr Platz. Hast Du Dich denn völlig den Echinopsis-Hybriden verschrieben oder 
hütest Du auch noch andere Kakteen?

Beitrag von „taube2412“ vom 17. Januar 2011, 10:54

Hallo Elke,

also zu 95 % stehen bei mir Tricho- und Echinopsishybriden.

Auf den Fensterbänken im Haus und im Wintergarten stehen aber auch einige gemischte 
stachlige Schönheiten. 

Ja und dann sind da noch ca 40 große Epiphyllumhybriden, die stehen aber im Sommer 
draussen und im Winter in 2 unbeheizten und unbenutzten Zimmern im Haus.

Den kommenden Frühling/ Sommer baut dann mein Mann noch ein Freibeet mit Überdachung 
im Garten für die Winterharten. 
Diese Winterharten sind aber die Leidenschaft von meinem Göttergatten!

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 17. Januar 2011, 14:44

Sonja, dann hast du ja eine relativ klare Linie in deiner Sammlung. Das ist bei mir noch nicht 
so. Nach anfänglichem Ausprobieren aller möglicher Kakteengattungen ist jetzt abzusehen, 
dass ich ein besonderes Augenmerk auf die Mammillarien werfe. Zumindest habe ich da 
innerhalb eines Jahres um rund 60 Pflanzen aufgestockt und mindestens genauso viele 
Aussaaten stehen mir noch bevor. Die Echinopsis-Hybriden machen sicher einen ebenso hohen 
Anteil bei weniger Pflanzen und mehr Aussaaten aus. Ja, und drittens sind es die Echinocereen, 
an denen ich mich aussaatmäßig versuche. Epis habe ich nur 4 oder 5, und da sie noch jung 
sind und mich bisher nicht mit Blüten verwöhnt haben, mag ich sie noch nicht so wirklich (zu 
struppig und raumgreifend). Für diesen Sommer habe ich mir vorgenommen, viele "andere 
Sukkulenten" abzugeben und mich mehr auf die Kakteen zu fokussieren.

4https://www.hybridenforum.de/fw5/forum/index.php?thread/883-s%C3%A4mlinge-%C3%BCber-s%C3%A4mlinge/

https://www.hybridenforum.de/fw5/forum/index.php?thread/883-sämlinge-über-sämlinge/


Beitrag von „Marcello“ vom 18. Januar 2011, 18:34

Sona,

ich gratuliere dich. Schöne Sämlinge !!! Klasse.

Marc

Beitrag von „Hagen Sch.“ vom 18. Januar 2011, 20:21

Hallo Sonja,

Du hast ja einen tollen Sämlingsbestand. Darf man mal fragen was das für helle Aussaatgefäße 
sind ? Ich bin nämlich auf der Suche nach Aussaatgefäßen .

Gruß Hagen

Beitrag von „taube2412“ vom 18. Januar 2011, 20:55

Hallo Hagen,
das sind Eisbecher.
Bei Aldi gab oder gibt es immer noch Eiskrem mit dem Namen 
"Eisvierfalt", da waren in einer Packung 4 verschiedenen Sorten und das wo ich aussääe sind 
die leeren Becher davon.
Da mache ich halt in den Boden mit der Bohrmaschine kleine Löcher rein! Ich benutze 
die schon mehreren Jahren!

Ach ja und vorher musst du natürlich das Eis rausessen, aber das war nie ein Problem bei mir:D 
!

Beitrag von „Hagen Sch.“ vom 18. Januar 2011, 21:24
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Hallo Sonja,
Ich danke für die schnelle Auskunft und werde jetzt wohl zum Eisesser werden,und die Familie 
wird helfen müßen.

Gruß Hagen

Beitrag von „Michael“ vom 18. Januar 2011, 23:08

Zitat 

Bei Aldi gab oder gibt es immer noch Eiskrem mit dem Namen 
"Eisvierfalt"

die nehm ich auch immer. da heißts die Familie muß Eis essen für die nächste Aussaat.
dacht schon ich bin der einzige Eisbecherfreak

Beitrag von „taube2412“ vom 19. Januar 2011, 18:56

Hallo Hagen und natürlich alle anderen Intessierten,

die besagten Eis-Aussaatbecher passen super in eine leere durchsichtige rechteckige 
Plastikbox ( da sind immer so leckere Ferrero Roche oder auch Mon Cherie drinnnen:D).
Zwei Becher in eine Plastikbox, Wasser anstauen, Deckel drauf und fertig ist ein kleines 
Minigewächshaus.
Wenn ich nur mal 2 , 3 oder 4... Kreuzungen ( meist Nachsaaten) aussääe und mir die beheizte 
Anzuchtbox zu aufwendig/unrentabel ist, dann nehme ich oben genante Plastikbox und stelle 
diese dann für einige Tage auf den beheizten Heizkörper!
Funktioniert super, nach 5 bis 7 Tagen sind die meisten Sämlinge gekeimt und dann gehts 
unter das künstliche Licht.

Ja und damit ihr auch versteht was ich meine, habe ich natürlich auch Fotos für euch gemacht.
Vielleicht gibt es ja den ein oder anderen der diese einfach und preisgünstige Methode mal 
ausprobieren möchte.
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Beitrag von „taube2412“ vom 19. Januar 2011, 19:08

Hallo nochmals,
ich habe noch einen kleinen aber sehr nützlichen Tip bezüglich Aussaaten und Sämlinge für 
euch.

Lange Zeit stellte ich mir die Frage, wie ich meine Sämlinge giessen soll.
Erst habe ich von unten angestaut, nach dem Keimen habe ich meist mit Zerstäuberflaschen 
besprüht und nachdem die Sämlinge etwas größer waren dann von oben gegossen.
All das hat mich aber nicht zufrieden gestellt, denn durch das Sprühen habe ich immer die 
Fensterscheiben mit besprüht und beim Giessen von oben hatte ich nie die richtige Gießkanne 
und auch nicht den entsprechenden Gießaufsatz.

Vor einigen Wochen habe ich dann einen Flaschengießaufsatz entdeckt, von dem ich hellauf 
begeistert bin, denn nun bekommt jeder Sämling in jeder Größe zielgerichtet und sanft seine 
Wassergabe. Je nach Druck auf die Flasche von ganz ganz leicht bis normal.

Ich nehme einfach eine Wasserflasche fülle diese mit Leitungswasser auf und gebe evtl den 
gewünschten Zusatz wie z.B. Dünger dazu, Gießaufsatz aufschrauben und es kann schnell 
einfach und sauber gegossen werden.
Den Aufsatz wie auf den nachfolgenden Fotos gibt es von der Fa. Wenko und wer interesse hat, 
soll einfach mal unter " Bewässerungsset Wenko " im www nachsehen, ist leicht zu finden.

Die Flaschenaufsätze gibt es auch als 4er Set z.B. von Pötschke, die sind aber Schrott und nach 
4 oder 5 mal giessen bereits kaputt.
Wie immer nachfolgend zwei Fotos zum leichteren Verstehen!

Beitrag von „muddyliz“ vom 19. Januar 2011, 20:08

Hier mal meine Zuchtanlage. Sie befindet sich im Heizungskeller an der Wand.
An die Wand habe ich 6 Reihen á 2 Winkel gedübelt. Unten an den Winkeln hängen die 
Leuchtstoffröhren, und oben auf den Winkeln liegen Bretter und darauf Styropor. Die 
Reflektoren sind aus Tabakdosenblech, an Dachlatten genagelt.
Die Töpfe, die oben auf den Reflektoren stehen, sind alle Ausschuss, entweder es keimte 
überhaupt nichts, oder alle Sämlinge waren chlorotisch oder hellgrün.
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Beitrag von „Ann-Kathrin“ vom 20. Januar 2011, 16:26

Ernst, wann hast du denn ausgesät? Sieht gut aus!

Beitrag von „muddyliz“ vom 20. Januar 2011, 17:04

Zitat von Ann-Kathrin

Ernst, wann hast du denn ausgesät? Sieht gut aus!

Angefangen habe ich am 6.11.2010 und dann kam so nach und nach immer mehr dazu.

Beitrag von „Ann-Kathrin“ vom 20. Januar 2011, 18:05

Wirklich süß die Kleinen. Habe auch zu dem Zeitpunkt ungefähr ausgesät, meine sind aber 
kleiner. Vielleicht ist es etwas kühl bei mir. Jetzt gerade 18,4C°. Halt normal im Zimmer.

Beitrag von „ACIDO“ vom 2. Februar 2011, 09:00

Zitat von taube2412

Hallo nochmals,
ich habe noch einen kleinen aber sehr nützlichen Tip bezüglich Aussaaten und 
Sämlinge für euch.

Lange Zeit stellte ich mir die Frage, wie ich meine Sämlinge giessen soll.
Erst habe ich von unten angestaut, nach dem Keimen habe ich meist mit 
Zerstäuberflaschen besprüht und nachdem die Sämlinge etwas größer waren dann von 
oben gegossen.
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All das hat mich aber nicht zufrieden gestellt, denn durch das Sprühen habe ich immer 
die Fensterscheiben mit besprüht und beim Giessen von oben hatte ich nie die richtige 
Gießkanne und auch nicht den entsprechenden Gießaufsatz.

Vor einigen Wochen habe ich dann einen Flaschengießaufsatz entdeckt, von dem ich 
hellauf begeistert bin, denn nun bekommt jeder Sämling in jeder Größe zielgerichtet 
und sanft seine Wassergabe. Je nach Druck auf die Flasche von ganz ganz leicht bis 
normal.

Ich nehme einfach eine Wasserflasche fülle diese mit Leitungswasser auf und gebe evtl 
den gewünschten Zusatz wie z.B. Dünger dazu, Gießaufsatz aufschrauben und es kann 
schnell einfach und sauber gegossen werden.
Den Aufsatz wie auf den nachfolgenden Fotos gibt es von der Fa. Wenko und wer 
interesse hat, soll einfach mal unter " Bewässerungsset Wenko " im www nachsehen, 
ist leicht zu finden.

Die Flaschenaufsätze gibt es auch als 4er Set z.B. von Pötschke, die sind aber Schrott 
und nach 4 oder 5 mal giessen bereits kaputt.
Wie immer nachfolgend zwei Fotos zum leichteren Verstehen!

Alles anzeigen

Hallo Sonja,

habe die Firma Wenko in Internet gefunden, leider kein Bewässerungsset im Angebot. 
Vielleicht gibts das mittlerweile nicht mehr ?

Viele Grüße
Ralf

Beitrag von „taube2412“ vom 2. Februar 2011, 10:51

Hallo Ralf,
geh mal ins Auktionshaus e... und gib die Artikelnummer 200571793978 ein bei suchen!

Beitrag von „ACIDO“ vom 2. Februar 2011, 11:05
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Hallo Sonja,

vielen Dank für den Tip !

Viele Grüße
Ralf

Beitrag von „taube2412“ vom 6. Januar 2012, 14:13

Hallo Zusammen,
wir haben ja heute Feiertag, aber trotzdem ruht bei mir die Arbeit nicht, denn ich werde mich 
heute ans erste pikieren der Sämlinge aus SSA-Kreuzungen 2011 machen.

Beitrag von „muddyliz“ vom 6. Januar 2012, 19:46

Hallo Sonja,
du säst aber verdammt dicht.  Da musst du schon recht früh pikieren, wenn die Sämlinge 
noch klein und empfindlich sind.

Beitrag von „taube2412“ vom 6. Januar 2012, 21:25

Hallo Ernst,
ja ich weis dass ich immer sehr dicht sääe. Das klappt beim pikieren trotzdem super gut, habe 
ich keinerlei Probleme damit die Kleinen zu pikieren und auch so gut wie keine Ausfälle!

Beitrag von „Wladi“ vom 7. Januar 2012, 17:20
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Hallo Sonja,
mein lieber Scholli, da wartet aber ganz schön viel Arbeit auf dich :D. Das Gute ist, dass es zu 
dieser Jahreszeit sowieso nichts zu tun ist und somit hat man eine schöne Beschäftigung ;). 
Offenbar bin ich nicht der einzige der seine Aussaate so früh macht. Allerdings war ich diesmal 
noch ungeduldiger, da ich bei der reiche Blühte 2011 endlich mal viele eigene Kreuzungen 
machen konnte. Deswegen hat es mir besonders in den Fingern gejuckt und so habe ich schon 
Anfang August meine erste Aussaaten gemacht. Ab Ende Oktober kammen die dann unter 
Kunstlicht und heute sehen die Kleinen schon so aus.

Gruß Wladi

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 8. Januar 2012, 09:20

Na die sehen ja auch schon propper aus, Wladi.

Hast Du da eine gekaufte Aussaatschale oder ist das ein Blumenkasten, in dem die Töpfe 
stehen?

Beitrag von „taube2412“ vom 8. Januar 2012, 09:45

Hallo Wladi,
oh ja, ich schließe mich der Meinung von Elke an, die sehen richtig gut und propper aus!

Liege ich richtig, dass du in sehr humusreicher Erde kultivierst?
Deine Beleuchtung würde mich auch interessieren - wie lange beleuchtest du täglich und mit 
welchem Licht?

Beitrag von „Wladi“ vom 8. Januar 2012, 13:38

Hallo,
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@ Elke, du hast es richtig erkannt, es sind stinknormale Blumenkästen. Und wenn die Haube 
darüber ist, dann sieht man die Töpfe gar nicht mehr :D. Ein indirektes Licht ist ein positives 
Nebeneffekt .

@ Sonja, ich verwende in der Tat recht viel Humus in meiner Erdmischung. Ich mische die 
immer selber aus ca. : einer Hälfte Blumenerde von Compo Sana, die andere Hälfte aus zu 
etwa gleichen Teilen: Gartenerde (in meinem Fall Lehmboden), Sand und Lavastreugut aus 
dem Baumarkt. Angaben verstehen sich als ca. Maße, denn ich mache es immer nach Gefühl.
Und jetzt zum Licht. Ich beleuchte meine Kleinen 12h täglich mit T5 Leuchtstoffröhren, 
tageslicht 865, ca. 6500 Kelvin, FHO 39W, Länge: 849mm von SYL.VANIA. Den Reflektor habe 
ich selber aus Spiegel gebastelt. Abstand zwischen den Kakteen und der Röhre etwa 5cm.

Gruß Wladi

Beitrag von „Christian-Halbauer“ vom 8. Januar 2012, 17:04

Hallo Sonja!
Meine Freibeete sind alle komplett ohne Dach aber halt leichte Hanglage nach Süd-Westen u. 
somit recht sonnig gelegen. Jahresniederschlag Durchschnittl. 650mm.
Bisher kälteste Winternacht der vergangenen 5 Jahre war -27 Grad Celsius. Ausfälle unter 1% ( 
meist Testpflanzen).
Preiswerte offene bzw. teilweise offene Überdachung: Einzelcarport inkl. Kunststoffwellplatten 
transparent ; z.B. bei Praktiker öfters für 199,--.
Nimmt man zwei u. läßt dazwischen Platz, so kann man später die 3. Fläche einfach zwecks 
Erweiterung überdachen u. hätte so ev. auch einen trockenen Platz für eine Sitzecke oder die 
Wäschespinne, oder einen geschützten Sommerstandort für die Hybriden, sowie jeder Menge 
Möglichkeiten für Ampelpflanzen!
Ist halt auch eine Platzfrage!
Beste Grüße,
Christian

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 9. Januar 2012, 07:59
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Hallo Wladi,

vielen Dank für die Aufklärung. Das ist vielleicht gar keine schlechte Lösung, vor allem auch 
mit den weißen Blumenkästen. Darüber werde ich auch mal nachdenken.

Beitrag von „Ann-Kathrin“ vom 18. Januar 2012, 18:07

Die ersten kleinen Stachel sind zu sehen von meiner AG Aussaat.

[Blockierte Grafik: http://i11.photobucket.com/albums/a196/Ann-Kathrin014/K800_IMG_6689.jpg
]

Die 2. Rutsche ist gerade am keimen:

[Blockierte Grafik: http://i11.photobucket.com/albums/a196/Ann-Kathrin014/K800_IMG_6690.jpg
]

Beitrag von „taube2412“ vom 18. Januar 2012, 18:16

Hallo Ann-Kathrin,
sieht wieder mal richtig gut aus bei dir mit der Aussaat.

Bei mir ist auch schon alles fleisig am wachsen, ist aber immer schlecht zu fotografieren, weil 
ich ja nach der "Tüten-Fleischermethode" aussääe!

Also weiterhin viel Freude an der Entstehung neuen Lebens.
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Beitrag von „Förster“ vom 27. Januar 2012, 18:31

Bei mir keimt es mittelmäßig. 
Am besten kommen - enorm schnell - die Hylocereus. Die Frucht habe ich aus dem Supermarkt.
Gruß
Jörg

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 27. Januar 2012, 18:35

Sieht doch schon gut aus, Jörg.

Ich habe heute auch alle meine Hybriden-Samen und noch andere ausgesät. Es keimt aber 
noch nichts.:D

Beitrag von „taube2412“ vom 27. Januar 2012, 19:27

Hallo Elke,
heute ausgesäät und es keimt noch nichts - das kann doch gar nicht sein, da läuft irgendetwas 
schief!

Spaß beiseite, ich drück dir die Daumen, dass alles gut klappt und du bald viele viele grüne 
"Knubbelchen" zu sehen bekommst!

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 28. Januar 2012, 10:12

Hallo Sonja,
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ja, ich finde auch, dass es diesmal besonders lange dauert.;)
Danke für's Daumendrücken.

LG Elke

Beitrag von „Rainer“ vom 28. Januar 2012, 14:43

Hallo Zusammen,

also meine keimen, bevor ich mit der Aussaat beginne. Siehe Foto (kein Witz) 

Viele Grüße und ein schönes WE
Rainer

Beitrag von „rudir1962“ vom 28. Januar 2012, 17:33

Zitat von Rainer

Hallo Zusammen,

also meine keimen, bevor ich mit der Aussaat beginne. Siehe Foto (kein Witz) 

Viele Grüße und ein schönes WE
Rainer

Hallo -

Ja und dann - 

Oder soll das nur zur probe sein ??
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Ich mein die Methode mit dem Zewa kenne Ich auch - Aber die TH Samen sind doch zu klein 
um sie anschließend auf oder in die Erde zu verbringen !

Oder 

Vieleicht kannst Du es mal erklären - 

Beste Grüße 

Rudi -

Beitrag von „Rainer“ vom 28. Januar 2012, 17:40

Hallo nochmal,

ich habe nur die unausgeschlüpften genommen und den Rest entsorgt. War schon überrascht 
als ich die Samenkapsel geöffnet hatte und mir die kleinen Grünen entgegenleuchteten.

Gruß
Rainer

Beitrag von „rudir1962“ vom 28. Januar 2012, 19:36

Zitat von Rainer

Hallo nochmal,

ich habe nur die unausgeschlüpften genommen und den Rest entsorgt. War schon 
überrascht als ich die Samenkapsel geöffnet hatte und mir die kleinen Grünen 
entgegenleuchteten.

Gruß
Rainer
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Hallo Rainer -

Verstehe !

Grüße Rudi -

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 9. Februar 2012, 10:18

Es grünt so grün. Wer hat die Nase vorn? Die SSA-Sämlinge! Aussaat 26.01.2012.

Beitrag von „taube2412“ vom 9. Februar 2012, 10:22

Hallo Elke,
ja suuper sehen sie aus deine kleinen Stachelmonster.

Ist ja prima dass die SSA`s gut im Rennen sind, ich habe denen auch gut zugeredet bevor ich 
sie ins Samtentütchen gesteckt habe :D!

Danke für`s zeigen -so Aussaatbilder sind immer wieder schön anzusehen.

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 9. Februar 2012, 10:38

Hallo Sonja,

ich dachte es mir schon, dass Du sie besprochen hast.;) Ich sehe auf jeden Fall eine Menge 
Potenzial zum Pikieren in den nächsten Wochen. Vielleicht hast Du meinen Aussaatbericht bei 
flowerpoint gelesen? Ich bin ziemlich verrückt und habe um die 300 Aussaaten getätigt 
(Querbeet natürlich, aber davon 100 Hybriden-Portionen): 
http://www.kakteenforum.com/t5…ne-spannende-aussaat-2012
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Beitrag von „taube2412“ vom 9. Februar 2012, 12:27

Hallo Elke,
habe gerade eben deinen Bericht gelesen und bin dir zu ausserordentlichem Dank verpflichtet, 
weil:

1. weil ich gerade sowas von herzlich gelacht habe über deine schöne Schreibweise ( sehr zu 
empfehlen, bitte unbedingt lesen)

2.. ich meinem Mann nun sagen kann dass nicht ich die verrückteste Kakteentante auf dieser 
Erde bin

3. du unter sovielen Sämlinge auch meine Kreuzungen hegst und pflegst

4. weil der Kakteennachwuchs für alle zeiten gesichert ist und ich immer weis woher ich im 
Bedarffall Sämlinge beziehen kann

5. Du mein schlechtes Gewissen hinsichtlich Aussaat absolut beruhigt hast und ich wieder 
ruhig schlafen kann

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 9. Februar 2012, 13:38

Hallo Sonja,

vielen lieben Dank für Deine positive Sichtweise.;)

Nun bekomme ich doch auch bald ein Gewächshaus, das muss ich doch irgendwie voll 
bekommen.  Ich gehöre auch zu den Leuten, die einfach nicht Nein sagen können, obwohl 
ich es mir täglich wieder fest vornehme. Und alles kommt ja auch nicht durch. Ich 
experimentiere eben gerne und freue mich, wenn das Eine oder Andere etwas wird.

Beitrag von „kaktus-andy“ vom 22. Februar 2012, 23:21
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ich habe jetzt auch damit begonnen Hybriden-samen auszubringen.
dabei wären Sonjas SSA-2011-40 und von Herrn Bartels
BS. 2462/2011 --- KE.3198. RL-61(TH FL x TH FS) X EL.Fortune (TS.54 x TS.58)
BS. 2539/2011 --- (Yellow California x Abendrot) X Rey Juan Carlos

Natürlich alles nur im kleinen Rahmen auf der Fensterbank.
Derzeit bastel ich noch an eine Art Minigewächshaus mit Zusatzbeleuchtung.
Zum Einsatz kommt dabei das Gemüsefach eines ausrangierten Kühlschranks.
Sobalds fertig ist, stell ich mal ein bildchen rein.

Beitrag von „kaktus-andy“ vom 26. Februar 2012, 18:49

hier nun die versprochenen Bilder.
Als Leutmittel hab ich eine Osram Dulux S 11W/840 (900lm) gewählt.
In "865 daylight" gibts die leider nicht.
Leuchte + EVG sind innenliegend und wärmen somit zusätzlich zur Heizungsluft.
Innentemp. 26-28°C

Beitrag von „Ann-Kathrin“ vom 5. März 2012, 23:10

Hier zwei Bilder aus der aktuellen Aussaat:

[Blockierte Grafik: http://i11.photobucket.com/albums/a196/Ann-Kathrin014/K800_IMG_6768-
2.jpg]

[Blockierte Grafik: http://i11.photobucket.com/albums/a196/Ann-Kathrin014/K800_IMG_6771-
2.jpg]
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Beitrag von „kaktus-andy“ vom 11. März 2012, 16:00

Was wächst denn da hübsches heran? Sehen ja schon richtig gut aus.

Beitrag von „kaktus-andy“ vom 11. März 2012, 17:19

hier mal meine drei Aussaaten vom 21.02.2012
Bild 1: BS.2539/2011 25-30 Samen Keimquote ca 80%
Bild 2: BS.2462/2011 25-30 Samen Keimquote ca 50%
Bild 3: SSA-2011-40 50 Samen Keimquote ca 100%

Beitrag von „taube2412“ vom 11. März 2012, 18:24

Hallo Andy,
gut sieht sie aus deine Kinderstube, vorallem freut mich, dass du bei den SSA`s so eine gute 
Keimquote hattest.

Beitrag von „kaktus-andy“ vom 12. März 2012, 12:34

Ja Sonja, das liegt mit Sichereheit an deiner guten Samenselektion 

Ander Frage; Gibt es ein wirksames Mittel gegen diese Algenbildung.
Sonst muß ich die Sämlinge frühzeitig umsetzen.

gruß
andy
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Beitrag von „Kakteen und mehr“ vom 12. März 2012, 19:46

Hallo Andy, 

die Algenbildung sieht doch noch nicht schlimm aus und wenn die Kleinen bald mal ihre ersten 
Stacheln zeigen, wirst du ja bestimmt schon mal mit dem Gießen etwas zurückfahren und dann 
werden die Algen automatisch ausbleiben.

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 4. April 2012, 08:15

Hallo zusammen,

hier einige Fotos meiner Aussaaten aus Mitte Januar 2012. Ich denke, die Bilder sprechen für 
sich und mancher Züchter kann seine Sämlinge erkennen.

Beitrag von „taube2412“ vom 4. April 2012, 09:55

Hallo Elke,
das ist ja der Wahnsinn, soooo viele Sämlinge  und alles sehen putzmunter und gesund aus 
- mein Kompliment!

Wann fängst du mit deinem zweiten Gewächshaus an, das zweite geht immer leichter von der 
Hand als das Erste. 

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 4. April 2012, 11:26

Hallo Sonja,
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der gute Zuspruch macht es wohl und eine gewisse Spur von Vernachlässigung.  Sie stehen 
ja alle noch unter der neuen Beleuchtung. Selbst die vor kurzem ausgesäten Lobivien sind 
größtenteils aufgegangen und zeigen noch keinen Langhals-Wuchs.

Ich schaue ja schon jeden Tag nach, ob das Gewächshaus noch nicht steht. Heinzelmännchen, 
du weißt schon. Aber es ist ja gestern erst offiziell bestellt worden und steht uns dann so ab 
Mitte Mai etwa zum Abruf zur Verfügung. Ab Mitte April geht es mit der Baustelle weiter und 
ein zweites wird es natürlich nicht geben.

Beitrag von „Gaby“ vom 4. April 2012, 19:36

Hallo Elke,
ich wünsche Dir ein fröhliches Pikieren.:D
Bei der Menge artet das Hobby ja in richtige Arbeit aus.
Gruß Gaby

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 5. April 2012, 08:37

Zitat von Gaby

Bei der Menge artet das Hobby ja in richtige Arbeit aus.
Gruß Gaby

Das kann man wohl sagen.:(
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Beitrag von „Sascha“ vom 5. April 2012, 18:04

Hallo Hybridenfreunde,

ich möchte hier mal so eine Art Umfrage starten zum Thema Aussaat.

Wer ist vom Kakteenvirus am stärksten befallen und hat somit das meiste auch ausgesät.

Ich hatte Ende Februar 91 Protionen im 5er Töpfen ausgebracht. 
80 Protionen sind es gestern noch gewesen. 
Bei ein paar passen die Eltern einfach nicht zusammen und kammen nur miese Sämlinge dabei 
heraus.
Der Unterschied zwischen den Sämlingen ist auch ziemlich groß, manche sind fast 0,50 cm 
groß und andere nich mal halb so weit.

Gruß Sascha

Beitrag von „ochsenziemer“ vom 5. April 2012, 19:04

...aber es sind 106 Kapseln mit 3 bis x-hundert Körnern, die alle noch gestreut werden. Gruß, 
Ronny

Beitrag von „Kakteen und mehr“ vom 5. April 2012, 19:10

Hallo Ronny,

hast du eine Gärtnerei, bei x-hundert Körnern.  Dachte immer ich säe schon viele aus, aber 
das übertrifft alle meine Rekorde. Meine Aussaaten liegen heuer so bei 130 Portionen, 
allerhöchstens 100 Samenkörner pro Portion.

Beitrag von „Pieks“ vom 5. April 2012, 19:21
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5066 Samen von 323 Arten, Hybriden sind auch ein paar dabei.

Und ja, ich habe sie gezählt.

Beitrag von „ochsenziemer“ vom 5. April 2012, 19:24

:D...Nee, 'ne Gärtnerei habe ich nicht, aber vielleicht wird ja mal eine draus:D
Wieviel Töpfchen das werden, kann ich noch nicht abschätzen. 
Wenn ich bedenke, dass ich als Aussaatgefäße bisher immer die kleinen Eisbecher vom 
bekannten Billig-Discounter genommen habe, kriege ich jetzt schon Bauchschmerzen, 
ob der noch zu verputzenden Eismenge.

Nachtrag@Tim: Und Du bist Dir sicher, dass es nicht doch 5067 Körner gewesen sind ? 

Beitrag von „Pieks“ vom 5. April 2012, 19:33

Ronny, die Gewächshäuser, die Du gesehen hast, kosten das Stück 4,44 Euronen (inzwischen). 
Bräuchtest Du vier von, und die kleinen Sima-Töpfe bekommst Du für 7 Cent das Stück. Mit 
Versand vielleicht um die 30 Euro zusammen.

So als Alternative zu 4 Wochen Bauchschmerzen nebst 20 Kilo Übergewicht und 
Gefäßverengungen...

Beitrag von „ochsenziemer“ vom 5. April 2012, 19:39
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..Danke, dass Du mich an die Minigewächshäuser erinnerst, gerade noch rechtzeitig;)

Beitrag von „Kakteen und mehr“ vom 9. April 2012, 22:44

Hallo zusammen, 

kennt ihr das auch, super gekeimt, das erste halbe Jahr toll gewachsen, und dann bleiben die 
Sämlinge im Wachstum stehen oder fangen an chlorid zu werden. Habe 2 oder 3 Kreuzungen 
vom letzten Jahr wo das so ist, vereinzelt wachsen auch noch ein paar Sämlinge weiter. Würdet 
ihr den Kleinen noch eine Chance geben und noch ein Jahr warten oder gleich auf den 
Kompost?

Beitrag von „Kakteen-Willi“ vom 10. April 2012, 20:19

Hallo Jürgen, 
diese wuchsunwilligkeit habe ich öfter gehabt. Meistens sind es die Aussaaten, die schon 
schlecht gekeimt haben. Ich habe auch allerlei versucht, sie zum Weiterwachsen zu animieren. 
Meine Erfahrung: Lasse sie längere Zeit ( mindestens 8 Wochen vollkommen trocken stehen. 
Wenn Du dann wieder gießt,wachsen sie plötzlich weiter. Die dann nicht weiterwachsen, 
kannst Du wegwerfen oder wenn sie groß genug sind pfropfen. 
Willi

Beitrag von „Kakteen und mehr“ vom 10. April 2012, 20:41

Hallo Willi, 

vielen Dank.Werde mal nicht giessen und sie dann noch mit durchfüttern und notfalls landen 
sie eben später auf dem Kompost, mit pfropfen habe ich es nicht so, zwar früher schon 
gepfropft rein interessehalber schon praktiziert und hat auch geklappt, aber dazu habe ich z.Z. 
keine Lust mehr.
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Beitrag von „Wladi“ vom 11. April 2012, 21:45

Hallo Jürgen,

ich hatte dieses Jahr das gleiche Problem, habe erst gedacht die künstliche Beleuchtung würde 
nicht mehr ausreichen, doch als die Sonne dann stärker wurde, wollten meine Sämlinge immer 
noch nicht weiter wachsen. Nach langem Überlegen, habe ich mich dazu entschieden, sie in 
frische Erde umzusetzen und siehe da, die Kleinen wachsen als ob nichts gewesen wäre. Ich 
habe noch einige Aussaate stehen, wo ich es noch nicht geschaft habe sie umzutopfen und die 
zeigen immer noch keine Regung. Also wird es in meinem Fall eindeutig daran gelegen haben.

Gruß

Wladi

Beitrag von „Kakteen und mehr“ vom 13. April 2012, 20:36

Hier mal zum besseren Verständnis ein Bild von meinen nicht so tollen Nachwuchs-Kakteen, ist 
alles die gleiche Aussaat, gross wie klein.

Beitrag von „Kakteen-Willi“ vom 13. April 2012, 22:08

Hallo Jürgen,
die sehen doch gut aus. Die kannst Du doch pikieren. Dann werden sie auch wachsen.
Willi

Beitrag von „Kakteen und mehr“ vom 14. April 2012, 23:10

Hallo Willi,

die sind mittlerweile schon fast 1 1/2 Jahre alt, die grösseren haben zwar schon 1 - 1,5 cm DM, 
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die Kleinen sind grad mal so groß wie die Aussaaten von heuer, pikiert habe ich die schon im 
letzten Jahr. Naja werde mal schauen was die heuer über den Sommer machen. Bei den 
normalen Kakteen gibts ja wirklich Schnecken was das Wachstum betrifft, aber bei den 
Trichohybriden.

Beitrag von „BernhardA“ vom 14. April 2012, 23:30

Zitat von Kakteen und mehr

Hallo zusammen, 

kennt ihr das auch, super gekeimt, das erste halbe Jahr toll gewachsen, und dann 
bleiben die Sämlinge im Wachstum stehen oder fangen an chlorid zu werden. Habe 2 
oder 3 Kreuzungen vom letzten Jahr wo das so ist, vereinzelt wachsen auch noch ein 
paar Sämlinge weiter. Würdet ihr den Kleinen noch eine Chance geben und noch ein 
Jahr warten oder gleich auf den Kompost?

Mein Rezept: Blaukorn NovaTec flüssig 
- ein Drittel der empfohlenen Konzentration, also 1/3 Becher auf 10Liter
- unbedingt von unten damit anstauen und nicht von oben begießen, da der Dünger sehr 
aggressiv ist....

Sämlinge, die damit nicht aus dem Koma erwachen, kommen bei mir dann definitiv auf den 
Komposthaufen.

Gruß Bernhard

Beitrag von „muddyliz“ vom 15. April 2012, 08:52
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Auf dem Bild sieht man, dass da auch rötliche und chlorophyllarme Sämlinge dabei sind. Das 
liegt vermutlich an der Genetik der betreffenden Kreuzung.
Was du versuchen kannst ist, die Mickerdinger zu pfropfen. Wenn sie dann nicht durchstarten, 
dann sind sie reif für die Tonne.

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 25. April 2012, 13:24

Da muß ich wohl unbedingt schon pikieren. Das kommt davon, wenn man eine ganze Tüte 
Samen in einen kleinen Topf sät.

Beitrag von „BernhardA“ vom 25. April 2012, 20:14

...und genau deswegen habe ich mir geschworen, dass ich nie wieder mehr als 30 Korn in 
einen Topf schmeiße! 

Viel Spaß beim Pikieren!

Ich sitze derzeit auch jeden Abend nach der Arbeit eine Stunde am Pikieren...

Gruß Bernhard

Beitrag von „Patrick“ vom 25. April 2012, 20:43

lol, das sieht nach Arbeit aus. 
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Beitrag von „Wühlmaus“ vom 8. Mai 2012, 19:09

Heute mal ein Bild von meinen neuen "Sonjas":

Beitrag von „taube2412“ vom 8. Mai 2012, 20:24

Hallo Elke,
ja mei ist das lieb von dir, dass du mir die Sämlinge zeigst, ich habe doch immer Sehnsucht 
nach allen meinen zur Adoption freigegebenen Sämlingen und Kindeln.
Da hat mir jetzt ein großes breites Lächeln ins Gesicht gezaubert - Danke dir!

Beitrag von „muddyliz“ vom 8. Mai 2012, 22:30

Zitat von Wühlmaus

Heute mal ein Bild von meinen neuen "Sonjas":

Na Elke, bei so schönen und gesunden Sämlingen wäre aber ein roter Teppich angebracht 
gewesen. :D:D:D
Noch ein kleiner Tipp: Wenn du die Etiketten halbierst, dann nehmen sie weniger Licht weg. Du 
schreibst ja eh keinen Roman auf die Etiketten.

Beitrag von „Enrico“ vom 8. Mai 2012, 22:43

Kompliment, Elke, das sind ja schon Prachtskerle geworden!

Beitrag von „Wühlmaus“ vom 9. Mai 2012, 10:27
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Hallo Sonja,

Du siehst, Deinen Kleinen geht es gut bei mir. Da ich nun ja schon so viele von Deinen 
Sämlingen habe, habe ich sie gestern passenderweise "meine Sonjas" getauft. Natürlich haben 
sie alle eine eigenes Schildchen, das ist ja klar. Aber seit einiger Zeit vermerke ich mir auf der 
Rückseite des Schildchens auch die Herkunft, sonst verliert man ja völlig den Überblick, von 
wem man mal etwas gekauft hat (oder getauscht, je nachdem).

@ Ernst - ich weiß, normalerweise bei Aussaaten oder klein bleibenden Pflanzen schneide ich 
die Schildchen ja auch durch. Aber bei den Trichos habe ich einfach schon mal auf Vorrat ein 
größeres Schildchen reingesteckt. Dann muß ich nicht jedes Mal neu schreiben, wenn die 
Kerlchen gewachsen sind. Mit der Beschattung sehe ich das nicht als so schlimm an. Die 
werden später im neuen Gewächshaus ohnehin in der unteren Etage stehen.

@ Enrico - die sind ja bei Sonja schon so gewachsen, ist doch nicht von meiner eigenen 
Aussaat. Meine müssen sich dahinter gewaltig verstecken (auch die aus 2010).;)
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